Dezernat, Dienststelle V/562/4

Vorlagen-Nummer	15.07.2015
1	1993/2015

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Ausschuss Soziales und Senioren	20.08.2015
Bezirksvertretung 5 (Nippes)	03.09.2015

Flüchtlingsunterbringung Derfflinger Str. 9, 50737 Köln-Weidenpesch

Infolge des weiterhin starken Anstiegs von Flüchtlingen in der Bundesrepublik Deutschland und den daraus resultierenden Zuweisungen für die Stadt Köln, sind die für die Aufnahme von Flüchtlingen vorgehaltenen städtischen Flüchtlingsunterkünfte derzeit vollständig belegt. Zur Erfüllung ihrer gesetzlichen Aufnahmeverpflichtung greift die Stadt Köln daher bereits auf Plätze in gewerblichen Hotelbzw. Pensionsbetrieben, Turnhallen und Containeranlagen zurück.

Doch auch diese Kapazitäten sind nahezu erschöpft und die Akquirierung von insbesondere kurzfristig verfügbarem Wohnraum gestaltet sich zunehmend als schwierig.

Mit den drei derzeit leerstehenden Wohnungen in Köln-Weidenpesch wurde der Stadt Köln befristet freier Wohnraum zur Unterbringung von Flüchtlingen zur Verfügung gestellt. Die Vertragsverhandlungen ergaben eine Anmietung ab dem 01.07.2015 für ein Jahr, da der gesamte Komplex danach abgerissen wird. Die monatliche Miete beträgt 1,00 €/m² zzgl. Nebenkosten. Das Objekt soll nach erfolgter Herrichtung mit alleinerziehenden Müttern oder Pärchen belegt werden.

Alle drei Wohnungen sind abgeschlossene Wohneinheiten und ermöglichen den dort wohnungsmäßig zu versorgenden Flüchtlingen, somit ein Höchstmaß an Privatsphäre und entspricht den Leitlinien zur Flüchtlingsunterbringung. Auch die besonders verkehrsgünstige Lage im Stadtteil Weidenpesch begünstigt, neben den abgeschlossenen Wohneinheiten, die Integration.

Eine sozialarbeiterische Betreuung der Flüchtlinge wird seitens der Stadt sichergestellt. Die sozialarbeiterische Fachkraft steht auch als Ansprechpartner/in für die Anwohner des benachbarten Umfeldes zur Verfügung.

Die schnelle Umsetzung dieses Projekts basiert auf der guten und erfolgreichen Kooperation zwischen der Stadt Köln und der evangelischen Kirchengemeinde Köln –Mauenheim/Weidenpesch.

gez. Reker